



Séance du comité de Pigeons de race Suisse

5 novembre 2019 à Niederbipp

Présidence : Christian Knuchel

Procès-verbal : Andy Bettmer

Présences : Christian Knuchel, Monica Henry, Urs Freiburghaus,
Christoph Uebersax, Ulrich Braun, Andy Bettmer

Excuses : Jean Pierre Nell

1. Accueil

C'est à 18h 30 que Christian Knuchel, Président de Pigeons de race Suisse, accueille les membres présents et ouvre la séance qui se tient à Niederbipp. L'ordre du jour envoyé par mail est accepté, sans modification.

2. Procès-verbal de la dernière séance

Aucune modification n'a été demandée ; le procès-verbal est donc accepté tel que publié dans l'organe de publication officiel avec les remerciements à son auteur, Andy Bettmer.

3. Correspondance et communications

Une demande de subvention (100^e jubilee de Pigeons de race Suisse à Thun) a été adressée à Petits animaux Suisse. La division attend la réponse du comité de Petits animaux Suisse.

Il est nécessaire que P. Duc présente une proposition à l'intention de l'AD de Pigeons de race Suisse s'il souhaite modifier l'attribution de prix de souvenir « Schönenberger ». Cette proposition sera soumise au vote des délégués.

Le musée du Ballenberg informe du renouvellement des panneaux informatifs (races exposées) et demande un soutien financier. La Tierwelt SA devrait parrainer ce projet.

La Tierwelt SA enquête au sujet des prestations et du soutien (logistique etc.) qu'elle pourrait fournir aux divisions. Pour Pigeons de race Suisse, les prestations demandées sont : la vente des bagues, gestion et la mise à jour des statistiques des membres et l'organisation de l'Assemblée des délégués.

4. Informations de Petits animaux Suisse

Les derniers recensements et statistiques des membres - ainsi que l'interprétation des données en découlant - démontrent que la tendance est à la régression du nombre de membres (divisions, fédérations cantonales, clubs spécialisés). Le recul du nombre de membres semble inéluctable et il est difficile de contrer cette évolution, surtout tenant compte des conditions cadres et des exigences à l'encontre de l'élevage de petits animaux.

Les images publicitaires choisies lors de la dernière séance du comité de Pigeons de race Suisse ont actuellement remplacé les anciennes.

5. Agenda 2020

Les dates suivantes ont été bloquées en 2020 :

Séance du comité, 07.01.2020 à Niederbipp à 18h00

POK, 08.02.2020 au Restaurant „Bad Gutenberg“ à Lotzwil

Séance du comité, 09.05.2020 au Restaurant „Schützen“ à Steffisburg à 08h00

Assemblée des délégués, 13.06.2020 à Delémont

Journée de travail et de partage, 26.09.2020 en Ajoie

Séance du comité, 10.11.2020 à Niederbipp à 18h00

Exposition Nationale du 11 au 13.12.2020 à Langenthal

Réunion des juges colombophiles, 29.03.2020 au Restaurant « Lerchenhof » à Reiden

6. POK 2020 / sujets à aborder

Une discussion sur l'attribution des prix sera ouverte, on y traitera plus particulièrement de la question : comment rendre les prix plus attrayants.

Des informations au sujet du 100^e jubilee à Thun seront présentées, des présentations de clubs spécialisés auront lieu.

Un des points fort sera la discussion sur les catégories de contraintes chez nos protégés les pigeons. La formation des juges sera également à l'ordre du jour. Trois clubs se présenteront, on parlera des races, des objectifs et des perspectives ou visions.

7. Reconnaissance / Jugement des cravatés et pigeons de vol du Kosovo

Après une brève discussion, le comité confirme la décision qu'à l'avenir ces races n'auront plus droit à aucun traitement de faveur. Elles devront respecter les mêmes conditions et aucune exception ne sera faite chez ces races lors d'une exposition nationale. Toute race doit officiellement être reconnue et faire partie du standard officiel pour être reconnue. Pour vérifier que ces deux races de pigeons correspondent à un standard officiel, un contact sera établi avec Milan Bikric qui devra apporter les preuves que ces deux races soient officiellement reconnues au Kosovo. Le cas contraire, une réflexion quant à leur participation à un concours dans le cadre d'une Nationale devra être menée.

8. Révision des statuts et règlements

Chaque membre du comité préparera ses remarques et suggestions sur la base des documents élaborés par Christoph Uebersax. Ce sujet devrait définitivement être clos à l'AD 2021.

9. Compléments au classeur ABB

C'est à l'unanimité que les membres du comité approuvent la proposition que tout juge se verra offert la dernière version du classeur AAB. Les fiches complémentaires seront distribuées dans le cadre de l'assemblée annuelle des juges colombophiles et seront à charge des juges ; les classeurs quant à eux restent propriété de Pigeons de race Suisse. Lorsqu'un juge quitte sa fonction, le classeur sera retourné à la division. Christoph Uebersax demandera une offre à l'entreprise Fanshop.

10. Pigeons perdus

La table ronde doit prochainement être organisée, car la situation devient toujours plus compliquée et complexe. Les statistiques élaborées par Pigeons de race Suisse démontrent clairement une attente d'un besoin impératif de régler ce problème.

11. Délégations

Christian Knuchel résume sa visite à l'exposition commune à Thun et à l'assemblée des éleveurs zurichois de pigeons boullants à Richenthal.

Il informe du décès de Johann Kiener, éleveur de longue date, qui a été personnellement présent à la dernière AD pour être honoré pour 50 Expositions nationales.

D'autres invitations à une exposition cantonale, telles que celles des amis vaudois (16 au 17.11.2019) et genevois (21 au 24.01.2020) sont parvenues au Président.

L'Exposition régionale de Petits Animaux Ajoie, en date du 17.11.2019, est organisée par la Société d'ornithologie de Fontenais-Porrentruy en collaboration avec d'autres sociétés de la région francophone.

12. Divers

Sur la question de Christian Knuchel de savoir combien de race de pigeons Suisse sont en voie de disparition, la réponse est 26 races, qui représentent environ un tiers de toutes les races de Pigeons de race Suisse. Malgré les efforts des éleveurs, il sera difficile de garantir leur pérennité.

Les derniers points ouverts en relation avec la Nationale de cette année à Langenthal ont été réglés par Christoph Uebersax et Urs Freiburghaus. Bien des invités d'honneur se sont inscrits à la soirée des éleveurs, preuve que la publicité a fait l'effet souhaité. L'ouverture officielle est prévue à 14 heures. Christoph Uebersax s'occupe de l'allocution d'accueil avant de passer la parole aux différents intervenants.

Urs Freiburghaus présente la page de couverture du catalogue de cette année. Elle montre une peinture de Benedikt Stammler. Ce choix et l'exécution de l'œuvre font l'unanimité du comité. Les annonces sont bouclées, fait important, car elles pourront être reprises dans leur quasi totalité pour l'exposition 2020.

La réunion des juges colombophiles aura lieu jeudi soir, elle sera suivie par Christian Knuchel.

Urs Freiburghaus est chargé de trouver une idée de cadeau pour les jeunes éleveurs. Il se mettra en contact avec l'entreprise « Sport Berger ».

Christoph Uebersax prépare et enverra le plan de travail pour la Nationale à Langenthal.

Christian Knuchel remercie les membres présents de leur participation et lève la séance.

Fin de la séance 21h00

Le Président

Christian Knuchel

Le Secrétaire

Andy Bettmer